

La Junta de Defensa de Madrid abandonó la capital originándose graves incidentes

Comentarios leves

Acritud de vivir.—Cuando llegue a vencerme a mi mismo. Solo quedo yo, testigo—¿mártir?—de sueños que no llegaron a realizarse y de palabras que no se pronunciarán jamás.

Eramos jóvenes, fuertes, sanos, generosos y crueles. Sabíamos morir, sin odio, con un gesto deportivo, en las barrancadas de África. Nos habíamos dispersado por la vieja España. Pero todos soñábamos en volver a reunirnos. algún día, junto a ese Alcázar que cobijara nuestra adolescencia.

Ahora, los que sobrevivimos al asesinato y a la guerra, tendremos que renunciar para siempre nuestro sueño. Destruido el Alcázar solo nos queda presenciar impasibles nuestra propia destrucción.

En España empieza a amanecer.—Como recobran su valor las frases que están nos pareciendo vulgares! El «para siempre» ha dejado de ser un tópico literario para convertirse en una realidad patética y dura. Y aquella otra consabida tristeza de ver amacer el día cuya noche ya no habrá de presenciarse...

El escepticismo y la ironía.—Y pensar que nosotros fuimos también jóvenes, fuertes, sanos, generosos y crueles! Y pensar que el escepticismo y la ironía aniquilaron nuestra juventud!

El destino de mi generación, el mío, habrá sido el de presenciar. Pero hace veinte siglos, testigo significaba también mártir.

Para siempre.—De año en año, con fruición que la edad iba haciendo más perfecta, retrasaba mi anhelado viaje a Toledo. ¿Que aguardaba? Acaso—Xenius sabría comprenderlo—aquella meta de serenidad que él resume en uno de sus libros más perfectos: cuando ya esté tranquilo.

Y he aquí que en el umbral de la madurez desaparece, para siempre, la esperanza de recrear el tiempo desvanecido de mi adolescencia. Toledo—mi Toledo—ya no existe. Voló en pedazos aquel Alcázar donde aprendí a soñar y

de los que se han embolsado los diágrafos rojos.

Otra noticia que duele en el corazón de cualquier española, es la dada por las emisoras madrileñas en la que se dice que fueron evacuados 500 niños hacia Beldón, desde cuyo sitio tenían que ser trasladados, en diferentes grupos, hacia otros tantos puntos de destino.

Estos niños estaban amontonados y lloraban, porque se les arrancaba de sus hogares.

Las que nos sentimos verdaderamente españolas o nacionalistas, deseamos vivamente que se acabe pronto este terror y pronto sean también trasladados estos niños a sus verdaderos hogares por las fuerzas nacionales.

Nuestra España va a ser liberada: seguramente, en primavera ya estará completamente pacificada, y entonces será necesario que cada uno ayude a su verdadero trabajo, que sean abandonadas las armas y que sean cambiadas por las herramientas y utensilios de trabajo y, que todos los hombres, convencidos de su deber, laboren para el engrandecimiento de la patria.

Las mujeres nacionalistas, las que ostentan en sus pechos la Cruz de Borgoña, la Cruz de Covadonga o la de la Victoria, empezarán entonces su trabajo, que será el de educar a esos niños abandonados por sus padres para lanzarse a esta lucha como fieras, y no dejar que sepan nunca estas pobres criaturas que su padre fué fusilado o muerto por traidor a la patria.

Pronto irán conmigo a España, cuando nos lo ordene el Mando, diez y seis mujeres conscientes de nuestro deber, para servir en los Hospitales y es nuestro deseo el ser destinadas a los que existan heridos de nuestros enemigos.

27 aviones nacionales sobre Madrid

Radio Milán: Tenerife anunció que volaron sobre Madrid 27 aviones con el fin de bombardear objetivos militares.

En el Sur, la aviación bombardeó la Sierra de Córdoba.

Talavera de la Reina.—Se pasaron a las líneas nacionalistas, con sus respectivas armas, cinco profesores y dos abogados.

Declararon que pertenecían a la columna de los intelectuales y que les habían llevado al frente contra su voluntad.

Dicen que esta columna de intelectuales acabará por deshacerse completamente a causa de las deserciones.

Añaden que las comunicaciones en Madrid se verifican por carreteras secundarias y que en el frente de Toledo asistieron, impotentes, al fusilamiento de cuatro madrileños, al ser sorprendidos cuando querían pasarse a las filas nacionales.

Estos fusilamientos se llevaron a cabo en nombre de la libertad de pensamiento.

Impresiones transmitidas a la Prensa de madrugada por Radio Club Portugués

Hace pocos días que los nacionales han visto como mejoraba el tiempo en la región de Madrid. Inmediatamente se han reanudado las operaciones, que, como siempre, han sido de avance y victoriosas.

Los rojos tenían anunciada una gran ofensiva. Intentaron llevarla a cabo, pero ello no les sirvió más que para demostrar la debilidad de sus fuerzas, quedando evidente que no tienen contingentes para emprender operaciones de envergadura, ni cuentan con la moral suficiente para llevarlas a cabo.

Estos contraataques rojos convendría que se sucedieran continuamente, ya que de esta manera favorecerían al Ejército nacional, pues siempre salen

descalabrados y con numerosas pérdidas, y en el sector de Madrid servirían para descongestionar de enemigos a la capital.

En el día de hoy, el enemigo debió de quedar muy impresionado, puesto que entre el sector de Pozuelo de Alarcón y de Humera, se limitó a la huida que emprendieron hacia Mojarraón.

La situación de las fuerzas nacionales no puede ser más favorable.

Las que operaban en la Casa de Campo, con Castejón a la cabeza, avanzan venciendo todos los obstáculos. Estas fuerzas son las que han atravesado la Casa de Campo, y a los dos días el río Manzanares. Después ocuparon la Ciudad Universitaria. En este sector, debidamente preparadas, tenían los nacionalistas a las fuerzas de Monasterio.

Tales tropas podían ser molestadas por retaguardia, pues existían pequeños pueblos en los que todavía no se había hecho limpieza de los marxistas.

Desde ayer, eso no es posible, pues han avanzado por la parte sur de la Casa de Campo, dominando la carretera de Bobadilla del Monte. La artillería ha sido situada en posiciones que dominan por completo Aravaca, pero que es muy distinto dominar que ocupar.

Pozuelo de Alarcón fué ocupado con resistencia por parte del enemigo.

Las fuerzas nacionales no esperan más que el momento que Varela dé las órdenes para proseguir su avance, teniendo siempre bien en cuenta que cuando las tropas nacionales ocupan una posición, ésta es inmediatamente fortificada y ello permite permanecer todo el tiempo necesario para la preparación de futuras operaciones, sin temor a ser molestados. Por eso es que las operaciones que realiza el Ejército nacional se efectúan despacio y no es necesaria la precipitación.

Los comunistas después de la ocupación de Pozuelo, han huido hacia Mojarraón, pero ya no pueden retroceder más, puesto que en el pico de la Caba, y en otras partes de la sierra, existe una columna brava que los detendrá y les hará imposible el paso por este sector.

También en la Puerta de Hierro existen las fuerzas nacionales que, desde este punto ya forman una verdadera barrera infranqueable, teniendo todos los frentes unidos y en completa comunicación.

Ahora todas las comunicaciones que les quedan a los rojos son algunas carreteras secundarias. Puede verse claramente la situación de las fuerzas de Varela y contrastarla con la verdadera situación de los rojos en Madrid.

Los jefes que dirigen la defensa de Madrid deben tener mucho de cobardes y poco de humanitarios, puesto que han consentido el seguir defendiendo una plaza que no tiene defensa y persisten en llevar la lucha dentro de la capital. Cuán diferente de las posiciones adoptadas por las tropas nacionalistas, que siempre han procurado llevar la lucha en campo abierto para evitar daños a las poblaciones civiles no combatientes, y esto era lo que se debería de haber evitado por las mujeres, para salvar a sus esposos y a sus hijos, que se lanzan a una lucha desesperada y que no les tiene que conducir más que a la muerte.

Las tropas nacionalistas que operan en el sector de Madrid, al mando del general Varela, apenas el tiempo lo permite, lo aprovechan para continuar su avance y es de esperar que éstas, juntamente con todo el Ejército nacional, lograrán la pacificación total de España.

Noticias radiadas anoche

Se ocupa Pozuelo y amenaza Aravaca

Radio Jaca, a las 15:30 horas: El corresponsal de un periódico francés comunica que las fuerzas mandadas por el general Mola que operan actualmente en el sector de Madrid ocuparon por la tarde Pozuelo de Alarcón. Las tropas llegaron hasta delante de Aravaca, cuya población está seriamente amenazada.

En otros sectores de dicho Ejército, al rededor de la capital, se efectuaron ligeros avances con objeto de apretar más el cerco.

Agresiones siempre repelidas

Tenerife.—Llegan noticias que dan cuenta de que los rojos han atacado en diferentes sectores, pero no han conseguido batir en lo más mínimo a los nacionalistas, los cuales han repelido las agresiones y aprovechado para efectuar avances.

Derrota de los socialistas en Ginebra

Se comunica de Ginebra que dan cuenta de que, en las elecciones cantonales últimamente celebradas, los nacionalistas han obtenido un aplastante triunfo sobre los socialistas. La noticia de la victoria, produjo gran impresión y alegría en todo el país, organizándose manifestaciones de júbilo. Todos los balcones aparecen engalanados con colgaduras y banderas nacionales.

Tenerife.— Noticias de París dicen que la victoria de los nacionalistas suizos ha producido honda impresión en los medios de izquierda.

Se piden camiones para evacuar la población civil

Londres.—En Madrid, mejorado el tiempo, las posiciones rojas han vuelto a sufrir los bombardeos de la aviación nacionalista.

Un comité que funciona en Madrid encargado de la evacuación de la capital ha solicitado de la Gran Bretaña sean mandados a Madrid mil camiones a fin de facilitar la salida de la población civil.

La indisciplina de los milicianos rojos

Valencia.—La pasada semana se celebró un mitin en el cual habló el Ministro de la CNT Peiró. Comenzó diciendo que iba a decir unas cuantas cosas poco gratas para el auditorio. Efectivamente: se quejó de la anarquía existente en la zona ocupada por los gubernamentales y de la falta de disciplina de los milicianos, tanto en el frente como en la retaguardia. Dijo que para ganar la guerra hace falta una férrea disciplina militar y ésta no se conseguirá, todos los intentos que se han hecho para imponerla se han visto completamente frustrados. Nosotros intentamos formar un ejército análogo al del enemigo, pero no es posible, pues ni en lo referente a mando, a milicianos, y a disciplina podemos igualarle. Citó el caso según el cual, anteayer, llegaron a Valencia 600 voluntarios catalanes, los cuales fueron instalados en un campamento y convenientemente atendidos. A la mañana siguiente, sin permiso de nadie, la mayoría de aquellos regresaron a Barcelona, alegando que no se les había alojado en los mejores hoteles de la ciudad, como ellos esperaban. Estos son actos de verdadera indisciplina, que no se dan tan solo entre los milicianos sino también entre las fuerzas de retaguardia.

Las órdenes que son dadas por el Gobierno son contravenidas por los de los comités y luego no se cumplen ni las dadas por unos y ni por el otro. Por tanto, o sobra el Gobierno o so-

Escritos y discursos del Duce

Un estudio sobre el primer volumen, acertadamente realizado por un periodista de Lima

El Dr. Carlos Miró Quesada, ha publicado en el autorizado diario «El Comercio» de Lima, un profundo y acertado estudio sobre el primer volumen de «Escritos y discursos del Duce».

El articulista define la vasta colección de los escritos y discursos mussolinianos como «una de las obras más interesantes y precisas de la época moderna y la más segura y verídica documentación sobre el fascismo italiano, auténtica y original fuente de noticias del mas vivo y profundo interés político e histórico» Recuerda después, la intensa labor periodística del Duce al cual además de ser un orador vibrante, fué y sigue siendo un polemista ardiente y eficaz y se refiere particularmente a su «diario de guerra» que fué como el anuncio precursor, de la nueva literatura europea.

«Escrito con soberana desenvoltura tal diario—observa el señor Quesada—señala los incidentes diarios de la vida de trincheras, los horrores de la guerra que se desarrollaban ante la vista del joven combatiente, con un lirismo que puede compararse superándolas, con

las mejores páginas de Barbuse y de Remarque. Se ve allí que las luces del ideal brillan mas potentes que las angustias de la muerte y del dolor y hace proseguir valerosamente a la lucha».

A través de numerosas citas, el señor Quesada hace seguir a sus lectores después, el rápido desarrollo del movimiento fascista en la post-guerra y termina diciendo:

«El primer volumen se cierra con el final de la guerra y de ella vemos surgir admirados, sobre el mundo agitado por las pasiones y destruido; una nueva fé nacionalista y social que se llama el fascismo. Leyendo con emoción e interés las páginas de tan magnífico libro, se puede afirmar con seguridad, que no solo merece ser leído y meditado por los italianos, si no por todos aquellos países que se hallan en crisis de hombres y de principios, y que ignoran el profundo valor del sentimiento de nacionalidad y de patria».

«De «El Régimen Fascista» de Cremona del 25 actual.

Trad. N. B.

conveyes destinados a los nacionalistas.

Eden declaró, entre los generales aplausos, que no cree que Portugal haya roto el pacto de no intervención. Dijo que Inglaterra adoptará la situación que más conviniera al país.

En cuanto a Portugal, añadió, es natural que esté del lado de los nacionalistas, puesto que éstos son los que representan la civilización.

Han sido sacados de Madrid los tesoros artísticos y evacuados hacia Beldón 500 niños

Radio Club Portugués, a las dos de la madrugada:

No hace muchos días las emisoras madrileñas decían que habían sido sacados de Madrid los tesoros artísticos con el fin de que éstos no fuesen destruidos.

Sabemos muy bien por qué se han sacado dichos tesoros, y de ellos darán muy buena cuenta algunos milloneros

bran los comités. Entre la concurrencia se notaron gritos de ¡abajo los comités!. Da una idea—dijo—de cual será nuestra organización y cual es nuestro mando, que en Madrid hay actualmente tres Estados Mayores, independientes unos de otros. Así es completamente imposible ganar la guerra, y si no rectificamos conductas, el enemigo nos aplastará irremisiblemente.

Se nota gran escasez de víveres en Madrid

Roma.—Se ha reanudado la actividad en el frente de Madrid. En un ataque al O. de la capital se han hecho cien prisioneros, todos ellos extranjeros. Cuentan que en Madrid, la escasez de víveres es grande. Los nacionales han desmentido rotundamente el fusilamiento del hijo de Largo Caballero, que les atribuirían los rojos.

Varias potencias extranjeras se han dirigido a ambas partes contendientes a fin de que se humanice la guerra, pero los rojos se han negado a ello. La capital de España ha sido bombardeada nuevamente por los aviones nacionales.

Brillante actuación de las tropas de García Escamez

La columna del teniente coronel García Escamez entabló dura lucha con los marxistas, a los que se cogió mucho material de guerra y grandes pérdidas en material.

Las filas rojas fueron rotas en Madrid

Nuestras tropas han reanudado la actividad en el frente de Madrid; se ha continuado el avance rompiéndose las líneas rojas, a pesar de la resistencia del enemigo.

Continúan las huelgas en Francia

Paris.—Continúan las huelgas en el N. de Francia, con gran importancia, pues permanecen cerradas las principales fábricas e importantes industrias. El Comité de huelga ha ordenado paréntesis a aquellos obreros que no lo habían hecho aun.

La presencia de extranjeros indeseables en el mediodía francés

Paris.—El periódico «Le Jour» comenta la situación creada por la presencia de millares de extranjeros indeseables en la región del mediodía de Francia. Estos elementos son casi todos gente aventurera de todos los países, especialmente rusos comunistas que han elegido tal región por domicilio, amenazando provocar conflictos graves para Francia. Es necesario saber si su presencia está de acuerdo con el Gobierno francés, porque si lo está, el día que Alemania se vea amenazada por la ola roja, se verá precisada a tomar medidas contra Francia. El deber del Gobierno francés es evitar que se produzca la intención de Rusia, que es recurrir a todos los medios para provocar un conflicto revolucionario internacional.

Entusiasmo del jefe rexista en Bélgica

Bruselas.—El jefe del partido rexista se muestra entusiasmado por el desarrollo de la política anti-comunista de las organizaciones de su partido, que de cada día se van arraigando más en el país.

Bombardeos aéreos

Tenerife.—La aviación nacional bombardeó el aeródromo de Andujar, en el que había 15 aparatos enemigos, que fueron destruidos. También bombardeó los puertos de Cartagena y Málaga. Los desperfectos causados en ellos han sido importantísimos, mucho mayores de lo que se esperaba. Uno de los proyectiles alcanzó a un contratorpedero rojo, que fué seriamente averiado.

El avance del glorioso ejército en Madrid

Tenerife.—Una vez despejado el tiempo en el sector de Madrid, el avance continúa por la parte N., sin descuidar la parte del Campo del Moro ni el sector del Palacio Real.

Buque con material de guerra averiado en Málaga

En el bombardeo efectuado contra el puerto de Málaga, se alcanzó a un buque gubernamental que descargaba material de guerra y víveres.

Las tropas del general Varela avanzan

Bruselas.—El general Varela ha continuado el avance en el sector de Madrid.

La aviación ha arrojado nuevamente bombas sobre la capital.

Pacto italo-japonés

Roma.—El Gobierno del Japón, juntamente con el italiano, están a punto de firmar un pacto en virtud del cual, el país nipón reconoce al italiano la anexión de Etiopía e Italia reconoce al Japón su protectorado en el Mandchucuo.

Las tonterías que dice Prieto

Indalecio Prieto dice que Madrid resistirá y que la guerra tendrá su fin el próximo invierno.

La Junta de Defensa abandona Madrid

«Radio Tetuán», a las 16 horas. Burgos.—Ha salido de Madrid la Junta de Defensa. Con dicho motivo se ha producido graves incidentes. Parece que la huida ha sido hacia Valencia. La mayoría de milicianos, huyen o se pasan a nuestras filas, quedando Madrid defendida únicamente por los extranjeros. Prosiguen las manifestaciones de mujeres pidiendo la rendición.

La confirmación de los bombardeos de Andujar y Málaga

Sevilla.—La aviación nacionalista sigue actuando intensamente. En Málaga ha sido bombardeado un barco con víveres y municiones, al que se causaron grandes desperfectos. Hay quien asegura que tal buque fué hundido.

Se ha podido comprobar que los quince aviones destruidos en el Aeródromo de Andujar por la aviación nacional eran rusos.

Fusilamiento

Valencia.—Ha sido fusilado el padre Fernando Herrera, acusado de facilitar pasaportes falsos a nacionalistas para que pudieran salir de la ciudad.

Se pide se restrinja el consumo de huevos

Valladolid.—El cuartel general de Salamanca, pide se restrinja el consumo de huevos pues como ha disminuido la importación, podría faltar tan importante elemento en los hospitales.

Bombardeo de la capital

Madrid.—Han sido bombardeados el Paseo de Rosales y la barriada de Cuatro Caminos, causándose grandes destrozos en los objetivos señalados por el mando.

Nuevas posiciones conquistadas en el Guadarrama

Burgos.—Se ha reanudado la actividad en el Guadarrama, logrando nuestras fuerzas conquistar nuevas posiciones estratégicas.

Los anarco-comunistas derrotados en Madrid

Sevilla.—En vista de la huida hacia Valencia del comité de defensa de Madrid, se han apoderado de todos los puestos de mando los comunistas y anarquistas. Se organizaron manifestaciones que recorrieron las calles de la capital para protestar. Las actuales dirigentes rojas ordenaron a la brigada internacional que disolviera la manifestación, como se hizo.

Muchos milicianos intentan pasarse a nuestras filas, pero son detenidos e inmediatamente fusilados por elementos de la brigada internacional.

Miaja ofrece un banquete

El general Miaja obsequió con un banquete a los parlamentarios ingleses que se encuentran en Madrid, asistiendo Margarita Nelken.

Casasnovas es presidente del Parlamento catalán pero continúa en Montjuich

Parece que Juan Casasnovas, presidente del Parlamento catalán y ex-jefe del Gobierno de la Generalidad, no ha sido fusilado, continuando detenido en Montjuich.

Un avión rojo ataca a un comercial de la «Air France»

Valencia.—Un avión de caza rojo atacó a un aparato comercial de la compañía Air France, al que produjo averías que le obligaron a aterrizar en Alicante. El suceso ha producido sensación.

Bombardeo de la estación de las Delicias

En el sector de Madrid se han librado de nuevo duros combates. Fué de nuevo bombardeado el cuartel de la Montaña y el paseo de Rosales. Desde la estación de las Delicias se hacía nutrido fuego de artillería sobre nuestras posiciones. Se elevaron tres trimotores nacionales cargados de bombas, que dejaron caer sobre dicha estación. El fuego cesó inmediatamente, lo que ha-

ce comprender que el resultado del bombardeo aviatorio fué excelente.

San Salvador reconoce al Gobierno nacional

Burgos.—La República de San Salvador ha mandado un telegrama reconociendo oficialmente al Gobierno nacional del general Franco.

El «Cervantes» y el «Méndez Nuñez», averiados

Los cruceros «Cervantes» y «Méndez Nuñez» están completamente averiados en el puerto de Cartagena, después de los bombardeos desencadenados allí por los nacionales.

Se confirma el ataque a un aparato de la Air France

Se confirma que un aparato comercial de la «Air France» fué ametrallado por un caza rojo, que le había confundido con un avión de los nacionalistas. El aparato francés, si bien no registró a bordo ningún muerto ni herido, estuvo obligado a aterrizar en Alicante con serias averías.

Rectificación

El buen sentido de nuestros lectores habrá corregido un error de corrección sufrido en el titular de un radiograma referente a la decidida y como siempre noble actitud de Italia para evitar la implantación de un foco revolucionario en Cataluña, en el que falta la palabra «impedir». Valga la rectificación de la omisión.

RIALTO

Hoy de 3 a 10 noche

LA GATA INFERNAL

por Anna Sothorn y Robert Armstrong

EL NOVENO HUESPED

En español por Warren William
Jueves: HOMBRES DEL MAÑANA por Lois Wilson y Frankie Darro. RECETA PARA LA FELICIDAD por Will Rogers.

MODERNO

Hoy de 3 a 10 noche

Humo en el bosque

por Kent Maynard

El capitán odia al mar

por Victor Mc Laglen, Jhon Gilbert
Jueves: RENEGADOS DEL OESTE y EL NIDO DESHECHO.

BELLVER

Diariamente de 5'30 a 12 noche

Pueden Vds. pasar un rato alegre con la maravillosa y conocida orquesta

Los Trashumantes

La mejor de Palma

PLANO de MADRID

2.ª EDICION

DETALLADISIMO A 0'30

Ventas mayor y detall

GALERIAS COSTA, Conquistador, 32

Majórica Hotel

Situación única, magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Todas las habitaciones exteriores y confortables. Precios económicos y convencionales para largas temporadas. Cocina exquisita, Encargos, teléfono 1185. Visite el Hotel, sin compromisos y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp. Mari.—Terreno.

15.000 pesetas

Se necesitan como primera hipoteca. Razón: en «El Día» Danús. 2.

Se vende

Unos cuatrocientos metros de via con sus traviesas de hierro, y un desvío, diez vagonetas de varias clases, rodámenes de recambio y cojinetes para las mismas. Informes: Cementos Borrás, Gilbert de Centellas, 26.



El Hmo. Sr.

D. Jaime Morenes y Carvajal

Barón de las Cuatro Torres, Teniente de Artillería

Dió su vida por Dios y por su patria en el frente de Somosierra el 20 de Agosto de 1936

Sus hermanos ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

Alocución del general Queipo de Llano

El parte oficial rojo de hoy dice que los diputados del Parlamento inglés que se hallan en Madrid habrán podido ver el salvajismo de los fascistas produciendo víctimas por millares y los palacios, monumentos y museos, destruidos por la metralla alemana e italiana. En primer lugar, nosotros compramos los elementos para fabricar nuestras municiones sin preguntar su procedencia y nuestras fábricas militares e industriales militarizadas hacen el trabajo preparando las bombas que arrojamos. En cambio ellos, no tienen más elementos que los facilitados por Francia, Méjico o Rusia. Constantemente están llegando barcos a los puertos del Mediterráneo ocupados por la canalla marxista, en los que les traen aviones, carros de combate, municiones, etc. A pesar de eso, tienen la villanía de atribuir procedencia que desconocen en absoluto, por el afán de denigrar a aquellas naciones, cosa que no consiguen porque un caballero no puede sentirse nunca molesto por las apreciaciones de un canalla.

Radio Cartagena dice que la sensibilidad europea se ha embotado y ya nadie protesta contra los criminales bombardeos de los fascistas. Nosotros bombardeamos plazas fuertes, llenas de trincheras y perfectamente dotadas de material moderno, mientras que ellos bombardearon Córdoba, ciudad abierta, y Granada y Cádiz, a pesar de encontrarse a más de 200 kilómetros de las primeras fuerzas rojas. Destruyeron Toledo y bombardearon ha unos días Algeciras, aunque nosotros no tenemos la culpa de que sean tan cobardes para que, bombardeando a cuatro mil metros, cometan fratricidios como es matar a un mulo, hermano de Largo Caballero e Indalecio Prieto. Tan mala puntería tienen los rojos que cuando intentaron bombardear un nuevo campo de aviación cercano a Madrid, la bomba que cayó más cerca lo hizo a más de mil metros, por lo que ningún aparato sufrió un solo desperfecto.

Si la comisión de diputados ingleses viene a Sevilla, podrá ver cuatro heridos de bala explosiva y juzgar del salvajismo de los canallas marxistas que no respetan ninguna ley internacional. Para ver el humanitarismo de los rojos, basta tener en cuenta que doscientas mujeres y niños que con ciento sesenta guardias civiles resisten en el Santuario de Santa María de la Cabeza, han sido objeto de bombardeos por parte de la aviación y de los cañones rojos, que han disparado más de mil proyectiles.

«Las calles de Grado», donde residen mandos facciosos, está siendo fuertemente cañoneada». Después protestan de que nosotros bombardeamos una plaza fuerte, cuando ellos bombardean Grado, que no tiene defensa alguna fija y solo el pecho de los bravos soldados que la guardan.

Una dama inglesa dedicada a la Arqueología y a la Prehistoria, residente hace algún tiempo en nuestro país, en una carta dice que, enterada de la invitación que hice a la comisión de diputados ingleses, ha de manifestarme que se trata de comunistas comprados por Rusia, que según los recortes de la prensa inglesa que recibe ella, se protesta en Inglaterra contra la venida de esa comisión. Si acaso viene a Sevilla, me ruega vayan a visitar el pueblo desde donde me escribe, Niebla, para enterarse de las barbaridades de los rojos, destruyendo una iglesia antiquísima y los subterráneos de un castillo que ella misma había restaurado. Dice que si la comisión va al citado pueblo, lo haga acompañada con intérpretes, ya que ella está en cama actualmente.

Se dice que la comisión parlamentaria inglesa ha enviado un telegrama a Londres exponiendo la situación angustiosa de Madrid y el hambre tan terrible que se padece, pidiendo el envío de camiones para avituallar la capital. No creo que el Gobierno inglés, después de la ley que se habrá aprobado hoy en la Cámara, haga caso a esta petición, ya que sería quebrantar la neutralidad. El general ruso que manda en Madrid ha recibido a esos emisarios ingleses. Lo primero que habrán visto, habrá sido la confirmación de que el general que manda en Madrid es un extranjero, cosa que no verán en nuestras líneas, puesto que en nuestro Ejército no manda ningún general extranjero. El general ruso pronunció un discurso en el que habló de la situación en que se encuentra Madrid, debido a la ineptitud de los generales que le han precedido en el mando. ¡Enhorabuena Miaja! Debido a la situación anárquica en que se encuentran los milicianos rojos, no es posible que se obedezcan las órdenes del mando. En cambio afirmó que el Ejército nacionalista posee una infantería brava, una formidable aviación con magníficos pilotos y una artillería magnífica, con lo cual no duda en reconocer que la situación es bastante difícil, si bien espera que las medidas que pondrá en práctica harán cambiar el curso de la guerra. Ya lo veremos.

Telegrama del Cuartel General del Generalísimo:

Salamanca.—Para la difusión por la radio y prensa, le envío las siguientes noticias: Ampliando nuestra información acerca de la victoriosa jornada de ayer con la toma de Humera, el enemigo se vió totalmente envuelto por nuestras fuerzas, cuando no esperaba el ataque, y a pesar de tratarse de unidades de asalto y guardia civil, en su mayoría, no aguantaron nuestro ataque impetuoso, huyendo en desbandada hacia Pozuelo, en donde fueron atacados con igual brío, continuándose la persecución, pasándose a nuestras filas hasta 134 mujeres y niños del pueblo de Pozuelo. Hay que distinguir, en esta brillantísima operación, la actuación del batallón de Toledo que, con el Tercio, consiguió destacarse en el arrollador ataque a las trincheras enemigas. Se ha cogido prisionera a una miliciana roja, que entregó a un legionario sus arreos militares, y como recuerdo, por su comportamiento, un reloj que llevaba, que según dijo, era regalo de su novio, caído en el combate. En la mañana de hoy, ha continuado la operación que ayer iniciamos con magnífica cooperación de nuestras escuadrillas. El enemigo, en la primera fase, opuso fuerte resistencia, neutralizada por nuestras fuerzas.

El nuevo encargado de Negocios de Alemania ha hecho una visita protocolaria a S. E. el Jefe del Estado. Fué a recogerle al hotel donde se hospeda el Jefe diplomático de S. E. señor Sangroni, que le acompañó al Cuartel General, juntamente con los agregados de la Embajada. Hizo las presentaciones el señor Serra, Secretario de Relaciones exteriores, a don Nicolás Franco, Jefe del Estado Mayor del Ejército, el señor Martín Moreno y Jefe del Estado Mayor de la Armada Almirante Cervera. El nuevo encargado de Negocios de Alemania conversó con el Jefe del Estado. Después de la ceremonia, el encargado de Negocios de Alemania se retiró al hotel donde se hospeda.

Se ha recibido hoy, 30 de noviembre, un telegrama de nuestro representante diplomático en la República de E

Salvador, dando cuenta de que el Gobierno de dicha nación le ha dirigido la comunicación oficial reconociendo al Gobierno nacional del generalísimo Franco como el único legítimo de España. Dicha comunicación está concebida en los siguientes términos: «Guatemala 27 de noviembre de 1936. El Gobierno de Guatemala ha presenciado, con los mejores propósitos, el desarrollo de los acontecimientos que han venido sucediéndose en la noble España, que está luchando bravamente para conservar el espíritu de la raza y el espíritu de su civilización y de su tradicional cultura. Y no podemos menos de dejar constancia de su regocijo por el triunfo de las fuerzas mandadas por el Excmo. Sr. General don Francisco Franco, como Presidente del Gobierno nacional de Burgos, que ha logrado restablecer el orden en la mayor parte del territorio y que está entrando ya en la capital española como una promesa de paz y tranquilidad nacional. Ruego transmita al Gobierno del Excmo. Señor General don Francisco Franco estos sentimientos del Gobierno nicaragüense».

Los rojos han facilitado al extranjero, con toda suerte de detalles, la noticia del fusilamiento de un hijo de Largo Canallero, incluso con fotografías. La oficina de prensa del Cuartel General del Generalísimo hace saber de un modo terminante que esta noticia es totalmente falsa.

En el frente de Madrid, como siempre que tomamos una posición, el enemigo ha desencadenado una ofensiva

general, habiendo sido rechazado con grandes pérdidas para el mismo. Entre los efectos dejados en nuestro poder, figuran seis tanques, uno de ellos nuevo; seguramente era el primer día que lo habían empleado. En Villarreal, al N. de la provincia de Madrid, ha habido un fuerte ataque en el que les hemos tomado tres tanques. Y van, por lo tanto, 33.

En Olmedilla, los Regulares han efectuado limpieza.

“Habla Salamanca,”

(Radio Mallorca)

Debido a las interferencias, apenas fué audible la emisión de la emisora salmantina.

Moscú.—El Consejo de la Unión de Repúblicas socialistas soviéticas se ha reunido, pronunciando el camarada Litvinoff un discurso, en el que dijo que a ellos no les importa el fascismo mientras no pase las fronteras. Añadió que Rusia está preparada para cualquier agresión.

Inglaterra, ecuaníme.—Londres.—Mister Eden ha declarado esta tarde, respecto al acuerdo germano-nipón, que en todo caso, Inglaterra persistirá en su posición de hacer lo posible para mantenerse contra toda tendencia que procure dividir al mundo en dos partes. No queremos—dijo—más que una política amistosa. Estas declaraciones han sido hechas en la Cámara de los Comunes.

El Jefe Provincial. Firmado: Alfonso de Zayas.

ARRIBA ESPAÑA. Orden Circular número 6 de la Jefatura Provincial de Falange Española de las J. O. N. S.

Con el objeto de ir encauzando nuestra organización hacia los altos destinos que le reservará la España que estamos construyendo y con el fin de llegar a que por todos sus militantes se observe una conducta de honradez y moralidad inmaculada que, en todo momento, nos haga acreedores del máximo respeto y cariño, vengo a disponer:

Será severamente castigado y se abrirá expediente en cada caso para que sea juzgado por la Autoridad,

1.º El que hiciere uso de la fuerza o de la amenaza para resolver asuntos particulares o aquellos que la jurisdicción judicial pueda resolver.

2.º El que valiéndose de vestir nuestro uniforme o haciendo uso de nuestro glorioso nombre admitiera en provecho propio dádivas, regalos o se apropiare de cualquier cosa u objeto.

3.º El que por su cuenta y razón efectúe detenciones, registros o imponga castigos.

Queda también prohibida la requisa de alimentos y las demandas de dinero o la imposición de cuotas obligatorias sin que, para ello, se esté autorizado por las Autoridades Provinciales.

Para recaudar fondos para mantener las necesidades de nuestra organización se incrementarán por las Jefaturas locales las visitas domiciliarias y una propaganda intensa para lograr el aumento de socios protectores con cuotas fijas mensuales o transitorias, mientras dure el actual movimiento.

Dado en Palma de Mallorca a 28 de Noviembre de 1936.

El Jefe Provincial. Firmado: Alfonso de Zayas.

¡ARRIBA ESPAÑA!!

PRINCIPAL JUEVES

¡Por fin!

Don Quintín el Amargao

El mejor film nacional

Ayuntamiento

Visitas

El Alcalde se trasladó ayer a bordo del buque de guerra francés surto en la bahía para devolver al Comandante del mismo la visita que éste le había hecho el día anterior.

El señor Zaforteza visitó las obras de derribo de la casa llamada «Ca's Bacallan» de la calle del Sindicato, por cuya mejora siente el Alcalde viva satisfacción.

Donativo de unos obreros

El contratista de obras don A. Mut Jaume ha hecho entrega en la Alcaldía de la cantidad de 93'05 pesetas, importe de dos horas de trabajo de sus operarios que trabajan en las obras del H. de Tuberculosos y del Instituto Provincial de Higiene, cuyo donativo estima en mucho el señor Zaforteza.

Aviso importantísimo

Con objeto de proceder a la reparación de algunas de las llaves de paso de la tubería de aguas potables que da servicio a las barriadas de Poniente (Santa Catalina, Terreno, Porto-Pi y Ca's Catalá), durante todo el día 4 del actual, viernes, quedará suspendido el suministro de agua potable a las fincas de la expresada barriada.

La matanza particular de cerdos

Nos ha comunicado el señor Alcalde, en nuestra acostumbrada visita, que los particulares que acostumbraban a matar un cerdo y elaborarlo en su casa para su consumo particular, pueden continuar haciéndolo, dando cuenta a este Ayuntamiento el mismo día del lugar en que almacenen las carnes y embutidos, así como de la cantidad.

Donativos para las Cocinas Económicas

Personal de la fábrica de Vicente Rosselló S. A., 31'50; don Bartolomé Fernández, 2; doña Margarita Rosselló Vda. de Pou, 50; don Gaspar Aguiló, 25; Milicias Urbanas, 13'8. Agrupación, La Soledad, 42'10; don Jacinto Llobera, 25; don Manuel Segorbe, 2; don Guillermo Rosselló, 25; partido infantil «Coruña-Mediterráneo», 3'05; Dirección apoderados y personal Banca March,

Banco Español de Crédito

SUCURSAL DE PALMA DE MALLORCA

Admite suscripciones

Pro Movimiento Nacional

Calle Palacio, 49

Teléfono 2514

Horas de Caja: de 9 a 1

BLENORRAGIA

RECIENTE Y CRONICA, CURACION RADICAL Y RAPIDA, DE 3 A 6 APLICACIONES, APARATO

HERMANOS ALOMAR

Avda. Alejandro Rosselló, 117. Tel. 2321 Calle del Mar, 21 (Frente al Lírico)

669'15; obreros de don Francisco Morey Castañer, 2.ª entrega, 104'20; operarios taller de D. F. Mestre Ferrand, 39'30; D. F. Mestre Ferrand, 5.ª entrega, 50; un anónimo, 100; J. Ll., 250; Gas y Electricidad S. A., departamento de A. P., 5.ª entrega, 11'75; don Jaime Gil Balaguer, 50; Gas y Electricidad, Sección cobranza, 28. Total, 1.508'05. Ingresos anteriores, 267.070'75. Suma total, 268.578'80.

Varios amigos concurrentes al café «Ca'n Sánchez» han entregado al señor Alcalde 25 pesetas, que ha destinado a las Cocinas económicas.

La Dirección, apoderados y personal de la Banca March, han entregado pesetas 669'15, importe de un día de haber.

El personal de la fábrica de don Vicente Rosselló, 31'50 ptas.

Los obreros del contratista D. Francisco Morey Castañer, 104'20 ptas.

Los operarios del taller de D. F. Mestre Ferrand, 39'30 y don F. Mestre Ferrand, 50 ptas.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Baleares, ha hecho un segundo donativo de mil pesetas.

El señor Zaforteza se muestra muy satisfecho de estos donativos que tanto ayudan al sostenimiento de las Cocinas económicas.

El industrial don Vicente Rosselló ha comunicado al señor Alcalde que cede a favor de las Cocinas económicas el importe de una factura que tiene pendiente de pago, que asciende a 375 pesetas.

El industrial don Antonio Darder ha visitado al señor Alcalde comunicándole que cede a favor del Ayuntamiento el 30 por ciento del importe de las facturas que tiene pendientes de cobro y que ascienden a 14.222'70 ptas.

El señor Zaforteza agradece vivamente estos hermosos rasgos, deseando que tengan muchos imitadores.

Donativos en valores

Don Antonio Piña, dos décimos de la Lotería Provincial de Baleares números 2.631 y 2.630, sorteo 1.º diciembre de 1936.

De un anónimo, dos décimos de la Lotería Provincial de Baleares número 0.408, sorteo 1.º diciembre 1936.

Diputación

¡A cobrar!

Relación de las consortes que tienen su marido prestando servicio en filas y que pueden pasar para cobrar los devengos que les corresponden desde el día de su incorporación al 31 de Octubre de 1936.

Antonia Sabater Saas, Antonia Oliver Barceló, Catalina Genovart Alzamora, Catalina Santandreu Mas, Catalina Ripoll Balaguer, Catalina Carmona Ramon, Catalina Matamalas Palmer, Francisca Crespi Serra, Francisca Cañellas Bordoy, Margarita Quintana Martínez, María Vidal Palou, Magdalena Valcaneras Gallana, María Ribas Tur, Micaela Pujol Muñoz, Rafael Oliver Binimelis, Remedios Marqués Andreu, Rosa Villanova Heren. Palma 26 de noviembre de 1936.

Antonia Gómez Mateu, Antonia Moyá Llabrés, Antonia Monserrat Salvá, Antonia Vidal Vicens, Antonia María Ferrer Vidal, Catalina Escanellas Bonet,

Esperanza Sabater Oliver, Eulalia Planells Torres, Francisca Pujol Pujol, Isabel Espinar Far, Juana M.ª Aguiló Valls, Juana Moreno Ferrer, María Pujol Riera, María Tur Bonet, Bárbara Genovart Alzamora.

Palma a 27 de noviembre de 1936.

Catalina Martorell Font, Dolores Molina Carrió, Francisca Sampol Vallori, Isabel Serra Amengual, Magdalena Oliver Cabrer, María Orell Borrás, María Escalas Villalonga, Praxedes Bover Vaquer, Pedrona Durán Campins, Paulina García Tencitas, Palma 30 Noviembre de 1936.

La suscripción nacional

Del Excmo. Sr. Gobernador civil, se ha recibido el día 25 del corriente la cantidad de 3.193'40 pesetas por multas impuestas por varios conceptos con destino a la suscripción Nacional.

Igualmente se ha recibido para la misma suscripción entre otras, las siguientes sumas: De los albañiles de la Casa Reus 14.ª entrega, 14 ptas. de los obreros de la Fábrica de don B. Balaguer 8.ª entrega 28 ptas. De la Unión Protectora Mercantil 100 ptas. y del señor Cónsul de Francia en Palma 400 pesetas, tercera entrega.

Asciende lo recaudado en 26 del corriente a 1.178.134'17 pesetas.

EL SOATEO DE AYER

Lotería Provincial

Primer premio de 20.000 ptas. Ha correspondido al número 3966

Segundo premio de 10.000 ptas. Ha correspondido al número 6181

Premios de 1.000 ptas. Han correspondido a los números 1711, 7135, 8515, 9004 y 7452

Premios de 500 ptas. Han correspondido a los números 75, 1031, 1791, 2582, 2886, 4448, 5667, 6535, 8179 y 8349

Administración Principal de Correos de Palma de Mallorca

Correspondencia para avión

Habrà dos servicios de avión semanales, uno para Roma y otro para Melilla y Cádiz, que saldrán de Pollensa. La correspondencia deberá entregarse abierta en esta Administración Principal de Correos.

Para Roma saldrá los martes y viernes.

Para el del martes: Los lunes de 10 a 12 y de 17 a 19.

Para el del jueves: Los miércoles de 10 a 12 y de 17 a 19.

Para el del jueves: Los miércoles de 10 a 12 y de 17 a 19.

Para Melilla y Cádiz saldrá los lunes y jueves.

Para el del lunes: Los sábados de 17 a 19 y los domingos de 10 a 12.

Para el del jueves: Los miércoles de 10 a 12 y de 17 a 19.

El franqueo mínimo será provisionalmente de 1'25 ptas. para las cartas y 1'05 ptas. para las tarjetas postales más el sello Pro-Paro de 1'00 pesetas.

Lea las obras de Teófilo Ortega

En Palma

Comandancia Militar

Un obrero, que desea conservar el incógnito, ha remitido al Excmo. Sr. Comandante Militar la cantidad de 25 pesetas y dos décimos de lotería para la Suscripción Nacional, fruto del ahorro de sus vacaciones obreras.

Los donativos que se reciben para la Suscripción Nacional tienen, aparte de su valor intrínseco, un valor moral. Este del obrero tiene un altísimo valor y eficacia que no puede pasar desapercibido al Sr. Comandante Militar, quien se complace en hacerlo público para satisfacción y estímulo.

Servicio de Plaza para el día 2 de Diciembre de 1936

Parada: Comandancia, Cárcel, Prisión Estaciones y Prisión calle de Salas.—Regimiento Infantería Palma n.º 36.

Sala de Armas y Almacenes Son Campos.—Grupo Mixto Artillería n.º 1. Caballería.—Grupo Mixto Ingenieros n.º 1.

Teléfonos, Gas y Electricidad, Portixol, Porto-Pi y Aceitera S. A.—Milicias. Jefe de día.—Coronel de Ingenieros don Joaquín Coll Fuster.

Imaginaria.—Teniente Coronel de Infantería don Juan Coll Fuster.

Visita Hospital Ier. Capitán de Artillería.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

D. O. de S. E., El Capitán Jefe de E. M. Benigno Cabrero.

Falange Española de las J. O. N. S.

ORDEN GENERAL DEL JEFE PROVINCIAL DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S.

Nombramientos de 2.ª línea

Artículo 1.º Para completar el cuadro de las Centurias de 2.ª línea que se organizan y como continuación a la orden del 20 del mes en curso con carácter provisional y con derecho a usar las insignias correspondientes mientras se expida el título correspondiente y a reserva de los exámenes anunciados en la circular número 3, vengo en nombrar:

Para la 1.ª Bandera

Primera Centuria, Subjefes de Falange a Ramón Cavaller Comellas y Juan Pou Guiscafré.

A Jefes de Escuadra: Antonio Carmelo Cortés, Carlos Fiol Mencos, P. Giménez, Luis Dalforno Satorras, Jaime Piña Tarongí, José Llobet Riera, José Segura, José Cervera Vidal, Cayetano Miró.

A Sub Jefes de Escuadra: Francisco Sancho Ruano, Joaquín Campuzano, Luis Pizá, Vicente Terrasa Ferrer, Carlos Díez Ramage, José Lliteras Cabó, Ramón Rosselló, Guillermo Sal-

vá, Antonio Mayrata, Antonio Benassar Amengual.

Para la 2.ª Centuria.—Jefes de Falange.—Cayetano Segura Fuster, Pedro Massanet Sampol, Francisco Roig.

Subjefes de Falange. Mateo Ciant Villa, Melchor Oliver Torrens, Juan Estelrich Obrador.

Jefes de Escuadra.—Onofre Bestard Reynés, Rafael Manera Manera, Mateo Oliver Xamena, Jaime Rabona Cerdá, Antonio Fuster Rosselló, Juan Santamaría Plá, Miguel Pizá Tocho, Nicolás Moragues Siquier, Antonio Ruiz Salvá, Antonio Tormo Cervino.

Sub Jefes de Escuadra.—Miguel Rabona Cerdá, Ignacio Pomar Cortés, Gabriel Gamundi Rosselló, Gabriel Morrel Ripoll, Bernardo Artigues Mesquida, José Oliver Más, Lorenzo Clar Salvá, Miguel Bonilla Martí, Juan Panadés Jaume.

Jefes de Escuadra.—Bartolomé Alemany Company, Jaime Matas Gayá, Ramón Alis Arbat.

Sub Jefes de Escuadra.—José Gutiérrez Mauri, Matias Noguera Riera.

Segunda Bandera

Primera Centuria.—Jefe de Centuria Antonio Moragues Bisquerra.

Sub-Jefe de Centuria.—Guillermo Sureda de Armas.

Jefes de Falange.—Sebastián Palmer Garau, Luis Abrines Quetglas, Pascual Tomás Jofre.

Sub Jefe de Falange.—Miguel Ramis Vanrell, José Barceló Carreras, José Borrás Vich.

Jefes de Escuadra.—José Losada Fiol, Pedro Humbert Ordinas, José Sebastián Sáez, Miguel Aynat Richart, Jaime Bordoy Ferrer, Antonio Cañellas Darder, Francisco Forteza Pomar, Enrique Bonnin Fuster, José Cardell Balaguer, Juan Massot Fullana.

Sub Jefes de Escuadra.—Rafael Jaume Jaume, Juan Bosch Calafell, Francisco Barbará Ferrá, Gabriel Vicens Bonet, Vicente Casanova Boix, Nicolás Oliver Pou, Francisco Muntaner Muntaner, Gregorio Pujol, Francisco Pou Sabater.

Art. 2.º El camarada Antonio Frau Cánaves queda ascendido a Jefe de Falange, quedando en la plaza con el cometido de sub ayudante, haciéndose cargo del material y utensilios de acuartelamiento, empeñando para ello el recibo correspondiente en el almacén. Dicho utensilio será distribuido según las necesidades entre las Centurias y las guardias de primera línea, cuyos Jefes serán directamente responsables.

Artículo 3.º «Falange Marítima».

En vista de los méritos que concurren en el camarada Miguel Frau Pons, de la Falange Marítima, vengo en nombrarle Jefe de la Bandera organizada y a Sub-Jefe de la misma al camarada Juan Ferrer Madariaga. Palma a 28 de Noviembre de 1936.

Comunicados y noticias oficiales

Comunicado oficial del Ejército del N. facilitado a las 21 horas del día 1.º de diciembre de 1936:

En la jornada de hoy, la actividad de las fuerzas de este Ejército se han manifestado en el sector S. de la 7.ª División. La del enemigo ha sido de alguna consideración en el frente de Asturias, donde ha efectuado un ataque sobre las posiciones del sector de Trubia, que ha sido violentamente rechazado. En los restantes frentes, sin novedad. La situación continúa sin modificación.

Boletín de Información del Cuartel Generalísimo con noticias llegadas horas delta las 21 día 1.º de diciembre de 1936:

Ejército del N.:

5.ª División: Sin novedad.

6.ª División: En el frente N. de Alava, el enemigo intentó efectuar un ataque sobre Villareal; fué rechazado con gran energía, abandonando 30 muertos y apoderándonos, además, de tres carros blindados.

7.ª División: En los barrios de Madrid, el enemigo intentó reaccionar ofensivamente sobre nuestras líneas con su artillería, ametralladoras y tanques rusos, de las cuales cuatro quedaron en nuestro poder y dos fueron inutilizados en las inmediaciones de nuestras líneas, siendo destrozada la fuerza que intentó protegerlos. En los restantes frentes de combate, también se intentó una reacción ofensiva con contingentes enemigos, que fueron totalmente derrotados, recogiendo las tropas 40 prisioneros y un sinnúmero de muertos abandonados por los rojos.

División de Soria: Sin novedad.

Ejército del S.: En Andalucía, el enemigo atacó el pueblo de Villareal, siendo rechazado y saliendo la guarnición en su persecución, cogiéndole 27 muertos y muchos prisioneros, entre ellos un teniente llamado Castro. Además se le cogió numeroso armamento, no tomándose más por no alejarse las tropas del punto que la guarnición tenía a su cargo. En Medinilla, también fué castigada una partida enemiga, a la que se cogieron muchos muertos y armamentos. Se presentaron 60 huidos del campo enemigo y un guardia civil.

Entre las municiones recogidas en el frente de Madrid a los muertos y algunos de los prisioneros, se ha encontrado una gran cantidad de balas convertidas artificialmente en «dum-dum», que son una maestra más de la barbarie roja.

PRINCIPAL JUEVES

¡Por fin!

Don Quintín el Amargao

El mejor film nacional

Gobierno civil

Se sancionará severamente a los que fumen en las salas de espectáculos

El señor Gobernador ha dado órdenes terminantes para que no se fume en las salas de espectáculos.

A los contraventores se les arrestará en el acto sin que ello les libere además de la multa correspondiente.

El señor Esteva recibe a los periodistas

El Secretario particular interino del señor Gobernador, don Gabriel Esteva, recibió a los periodistas manifestándoles no haber noticias de interés para comunicar a la Prensa y que nuestra primera prioridad civil estaba atareadísima con asuntos de abastos, obreros, asuntos que, según dijo el señor Torres, se resuelve y viene desahorando con algún acierto que le ha valido el general aplauso de los palmesanos sin distinción de clase.

En evitación de Accidentes

El señor Comandante Militar de esta Provincia, comunica al Gobernador Civil lo siguiente: Para evitar los frecuentes accidentes que vienen ocasionándose debido al exceso de velocidad, de vehículos y automóviles, he resuelto, que los camiones de toda clase, no podrán circular por carretera, a más de 25 km. por hora, y los coches ligeros, a más de 60.

Suscripción para el homenaje al glorioso General Goded

Lista de donativos

Excmo. Ayl.º de Palma 25.000, don Pedro Vidal Torres 100, don Bartolomé Moger y Sancho 10, don Damián Vidal, una sortija y un afiler de corbata, de oro, don Sebastián Pascual Riera, dos afileres de oro, M. Terrasa-Laboratorio 100, doña Josefa Amengual 25, don Francisco Fluxá Alemany 5, don Andrés Pol Reynés, un afiler corbata de oro y 50, don Pedro Alcover 50, don Lorenzo Mulet Soler 50, don Melchor Massot, 25.

Suma 25.415 pesetas. Continúa abierta esta suscripción en la Secretaría de Gobierno de esta Audiencia Territorial y en todos los Bancos que operan en esta Plaza.

EN LA PROTECTORA

Función a beneficio de las cocinas económicas

El próximo domingo día 6 se celebrará en el Salon Teatro de la Sociedad La Protectora, la anunciada función a beneficio de las Cocinas Económicas.

En dicha función se podrá en escena la aplaudida zarzuela «La Dolorosa» en la que tomarán parte la eminente tiple Srta. Carmen Benasas y el aplaudido tenor D. José Baquero, los cuales han prestado su valiosa cooperación dado el fin benéfico de la misma. También el Montepío Musico Palmesano ha ofrecido su desinteresada y entusiasta cooperación. Los demás papeles corren a cargo de elementos de la casa.

Finalizará el espectáculo con un acto de concierto en el que tomarán parte la señorita Juanita García, Sra. Carlota Gesli, don Miguel Pascual, don Francisco Bosch y don Miguel Fuster, y recital de guitarra a cargo del eminente concertista don Bartolomé Calatayud.

La función empezará a las 5 y media.

DEPORTES

Ciclismo

Carreras en Artá

En el pueblo de Artá, día 6 del próximo diciembre, se celebrarán si el tiempo lo permite a pesar de las especiales circunstancias que envuelven los momentos presentes una gran reunión ciclista a beneficio de los Balillas y a base de los corredores mejores de la isla, los cuales algunos de ellos figuran ya inscritos.

La Falange de la J. O. N. S., con domicilio en la calle de Antonio Blanes Juan, hace público para conocimiento de los corredores que todavía no han formulado su inscripción, que ésta quedará cerrada el día 3 a las 8, de la noche.

Pelota vasca

Frontón Balear

Parece que el próximo sábado a las cuatro y media de la tarde tendrá lugar la reapertura de este hermoso Frontón, en el cual se jugarán partidos de pelota vasca y quinielas.

De la reapertura daremos más detalles a nuestros lectores.

DEL CARNET

El día 20 del pasado Agosto dió su vida por Dios y por su Patria en el frente de Somosierra, el Teniente de Artillería don Jaime Morenes Carvajal, Barón de los Cuatro Torres.

El extinto se distinguió por su carácter valeroso y por su caballerosidad, siendo su patriotismo acendrado y su

entrañable amor al ejército, sus más destacadas características.

Era el difunto, hijo del Conde del Asalto y gozaba entre la nobleza catalana, así como entre sus muchas relaciones, generales y arraigadas simpatías.

A su familia toda y de modo especial a su hermano el Capitán de Artillería diplomado, el Marqués de Nules, hacemos presente nuestra más sentida expresión de condolencia.

Tras penosa dolencia falleció en Mur el 27 de Noviembre último don Gabriel Cloquell Ferriol, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

El finado, por sus bondades y recta conducta, gozaba de muchas simpatías.

A su familia toda y en especial a su esposa doña Margarita Perelló, a sus hijos don Andrés, del Comercio, don José, funcionario de Hacienda y doña María, Maestra Nacional, hacemos presente nuestra condolencia.

ALA LITTORIA S. A.

Servicio aéreo Roma -Pollensa-Melilla- Cádiz y vice-versa

Lunes y Jueves

Roma salida 7:00, Pollensa llegada 0:10, Pollensa salida 9:55, Melilla llegada 12:55, Melilla salida 13:40, Cádiz llegada 15:00.

Martes y Viernes

Cádiz salida 6:00, Melilla llegada 7:20, Melilla salida 8:05, Pollensa llegada 11:05, Pollensa salida 11:50, Roma llegada 16:00.

Precios: Roma-Pollensa liras 560 más 4:20 y 5:60, Roma-Melilla liras 1.210 más 9:10 y 12:10, Roma-Cádiz liras 1.485 más 11:20 y 14:85, Pollensa-Roma ptas. 420 más 3:20 y 4:20, Pollensa-Cádiz ptas. 720 más 5:40 y 7:20, Pollensa-Melilla ptas. 490 más 3:70 y 4:90, Melilla-Roma ptas. 910 más 6:90 y 9:10, Melilla-Cádiz ptas. 230 más 1:80 y 2:30, Melilla-Pollensa ptas. 490 más 3:70 y 4:90, Cádiz-Roma ptas. 1.140 más 8:60 y 11:40, Cádiz-Melilla ptas. 230 más 1:80 y 2:20, Cádiz-Pollensa ptas. 720 más 5:40 y 7:20.

RELIGIOSAS

Obra Pontificia de la Propagación de la Fe

El día 3 de Diciembre, fiesta de San Francisco Javier, Patronato de las Misiones entre infieles, los Asociados y devotos del Santo, tendrán Misa en su Altar a las 7 y media.

Se dará la Sagrada Comunión en el Altar mayor.

Por la tarde, a las 4 y media, habrá la reunión anual en la Capilla de las Reliquias.

NUEVA REVISTA

“El Vanguardista”

Hemos recibido los números 1 y 2 de esta interesante Revista correspondientes al 1 de Octubre y 1 de Noviembre Organo Oficial de las Organizaciones juveniles de F. E. de las J. O. N. S. cuyos atractivos sumarios son los siguientes: «Juramento. Código de Honor. Lema», «Nuestro lema», «Reglamento Organico» «Reglamento de Uniformes», «Virilidad», «Semáforo», «Codigo Internacional de Señales», «Pruebas y exámenes para ser Miliciano Falangista de 1.ª», «El Calendario de la Patria», «Especialidades» esto al número del 1.º Octubre y el del 1.º Noviembre: «Guías.—Juramento. Código de Honor. Lema», «El Catecismo de la Patria», «Por la Radio», «Reglamento de Poblaciones», «Flechas por el aire», «Ataque y defensa de un reducto», «Almas raquíticas», «Señalamiento de caminos», «Reglamentación del saludo», «Nudos y vueltas», «Jelatura».

Con todo fervor saludamos a la nueva Revista encaminada a educar a la juventud para hacer hombres verdaderamente útiles a la Patria y a formar parte de la gloriosa «Falange Española» que tantas pruebas da a diario de su alto espíritu y amor patrio y le deseamos larga vida y prosperidades.

El número de nuestro teléfono es el 1745

RADIOGRAMAS

Francia

Ante el pacto alemán-japonés contra el comunismo, el Komintern será trasladado a Barcelona

Paris 30.—El periódico «Le Matin», escribe que el acuerdo entre Alemania y el Japón produjo impresión profunda en los centros relacionados con el Komintern, en Moscú, y que la opinión general allí es que Rusia no debe correr el riesgo de una guerra, sin tener la seguridad de que los Estados capitalistas mantendrán una neutralidad benévola. Por este motivo, escribe el periódico, se ha propuesto trasladar el centro político del Komintern a otra nación, mientras que los servicios técnicos del mismo, como también sus archivos secretos permanecerán en Moscú. Se ha aconsejado también que las sesiones de la tercera internacional se celebren fuera del territorio ruso. El mismo periódico añade que al origen se había pensado trasladar el organismo político del Komintern a Paris, pero que ese proyecto tuvo que ser abandonado, debido a la actitud enérgica de la opinión pública francesa en contra. Por este motivo, se eligió Barcelona, y las autoridades revolucionarias catalanas dieron su conformidad con gusto.

El partido social francés, sucesor de los «Cruces de fuego», aumenta rápidamente sus efectivos

Paris 30.—El partido social francés, fundado por el coronel De la Rocque, después de la prohibición de las organizaciones semi-militares, para suceder a las «cruces de fuego», recibe ahora la adhesión de más de seis mil miembros nuevos cada día, según declaró dicho fundador al dirigir la palabra a los que participaron en el Congreso celebrado ayer en Courcelles. La importancia cada vez mayor del nuevo partido se demuestra también con el número de personas que asistieron al Congreso, y que el corresponsal especial del periódico «L'Echo de Paris» calcula en más de treinta mil. El Congreso votó una resolución expresando confianza en el coronel De la Rocque, para que continúe luchando contra los bolchevistas y los republicanos falsos pagados por el extranjero.

Además del Congreso en Courcelles, el partido social francés celebró varias asambleas el domingo en Lorena, en las ciudades de Metz, Sarrebourg, Bitche, y Thionville. El número de personas que asistieron a dichas asambleas fué, según la prensa, de unas 16.000, por lo menos.

España

El Gobierno inglés quiere hacer efectiva la no intervención en España.—La próxima sesión del Consejo de la S. de N.

Londres 30.—Durante la segunda lectura del proyecto de ley prohibiendo la exportación de material de guerra a España, mañana martes en la Cámara de los Comunes, se discutirá nuevamente la situación en España. El Gobierno desea que dicha ley sea votada pronto, para que la no intervención, en lo que se refiere a Gran Bretaña, sea tan efectiva como posible. Se cree que dicha ley entrará en fuerza esta misma semana.

La fecha de la sesión especial del Consejo de la Liga de Naciones que se ha de celebrar a petición del Gobierno de Valencia, se indicará después que se hayan recibido las contestaciones de los miembros de dicho Consejo, mañana. La petición del Gobierno de Valencia se apoya en el artículo once.

La posición de Inglaterra ante la maniobra soviética en la S. de N. a propósito de la situación de España

Londres 30.—Según escribe el corresponsal diplomático del periódico inglés «Daily Telegraph», los centros oficiales ingleses están convencidos de que no puede resultar nada bueno de la discusión eventual del conflicto de España por la Liga de Naciones. Añade que en todo caso la Liga no podrá tomar ninguna medida que no haya sido estudiada ya por el comité de no intervención.

El periódico «Daily Mail» advierte al gobierno británico que no le conviene mezclarse en dicho asunto, puesto que es evidente que se trata de una maniobra del Gobierno de Moscú.

Rebeliones entre los jefes soviéticos. Los asesinatos de los cónsules de Austria y del Paraguay

Burgos 1.—La situación general sigue sin cambio. Se produjeron rebeliones violentas contra los jefes soviéticos, resultando muertos algunos de estos. Los cónsules de Austria y del Paraguay, con la acusación de espionaje, fueron asesinados por los rojos en Bilbao.

Notable artículo del general Yagüe

Salamanca 1.—En un llamamiento a Falange Española, el coronel Yagüe, jefe muy conocido de las mejores columnas de ataque de las tropas nacionales y conquistador del Sur de España, publica en el «Diario Regional», de Valladolid, un artículo sensacional que causa entusiasmo en la juventud española.

Yagüe, afirmando su simpatía para con la Falange, advierte a la juventud que existen políticos preparados para aprovechar las divergencias de las luchas para apoderarse ellos de cargos importantes en el Estado y ganar así una influencia perjudicial.

La juventud, dice el llamamiento, tiene el deber de luchar contra semejantes elementos egoístas, porque está llamada a purificar y organizar el Estado.

Yagüe advierte que semejantes políticos tratan ahora de sembrar la discordia entre la Falange y los Requetás y añade que la juventud debe constituir un bloque sólido alrededor del jefe supremo del Ejército nacional.

Hungría

La cordialidad húngaro-italiana

Budapest 30.—En muchas capitales de Hungría, se celebraron anoche reuniones patrióticas en las que se pronunció discursos elogiando a Italia y a Mussolini.

Inglaterra

Londres 1.—Contestando a una pregunta en la Cámara de los Comunes, referente al acuerdo firmado el día 25 de noviembre último, en Berlín, por los delegados de los gobiernos alemán y japonés, el ministro británico de Negocios Extranjeros dijo que el texto de dicho acuerdo fué comunicado poco antes de su publicación a los embajadores de Gran Bretaña en Berlín y Tokio. Al hacer esa comunicación, el ministro alemán de negocios extranjeros aseguró al embajador que no existe ninguna alianza militar entre Alemania y el Japón; en Tokio, el ministro japonés de negocios extranjeros declaró al embajador británico que no existe ningún tratado secreto entre el Japón y Alemania.

Hasta ahora, el ministro británico de negocios extranjeros no tiene ninguna información de que Italia se haya adherido al pacto. En cuanto a la actitud del Gobierno de S. M., la Cámara bien sabe, declaró Eden, que se opone a toda tendencia de dividir el mundo en dos campos opuestos, especialmente sobre bases ideológicas. Su política se aplica en promover, tanto como esté en su poder, relaciones amistosas entre todas las naciones.

La evacuación de súbditos británicos en España

Londres 1.—Relativamente a la evacuación de súbditos británicos de España por los buques de guerra ingleses, Eden dijo que se ha avisado a los que permanecieron en España que no se puede asegurar dicha evacuación indefinidamente, y que el Gobierno británico hizo saber recientemente que no puede evacuar más extranjeros. Sin embargo, por motivos humanitarios, los barcos de S. M. que sean disponibles continuarán la evacuación de las personas que, en la opinión de sus comandantes, merezcan semejante ayuda. Además, los agentes diplomáticos y consulares de Gran Bretaña en España se mantendrán en contacto con las autoridades de ambos bandos, y con los delegados de la Cruz Roja internacional, para facilitar la evacuación de parte de la población civil española.

Necesito

Una treintena de mil duros sobre buena finca. Haré hasta el 6.º de Enero. Ofertas por escrito al n.º 13112. El Día, Dantús, 2.